

plus on plus régulièrement espacés sans jamais se confondre, ce qui permet d'en saisir les rapports de mieux en mieux.

Ainsi ce type abstrait et unique des éléments anatomiques n'existe pas, non plus que celui de tout autre groupe de corps; il est de création humaine, c'est-à-dire dans la tendance de l'esprit humain à trouver une formule unique pour exprimer les rapports qu'ont entre elles les choses connues et faciliter ainsi la découverte de celles qui ne le sont pas encore.—CHS. ROBIN.  
—*Revue de littérature médicale.*

---

**Moyen simples pour faire ouvrir la bouche des enfants.**—L'apparition du nouvel instrument dit Ouvrebouche à bascule, sur lequel vous attirez l'attention de vos lecteurs l'avant-dernier numéro de votre estimable journal, me fait songer à vous communiquer le procédé que j'emploie et avec succès lorsque je veux explorer la bouche d'enfants récalcitrants.

Après avoir fait fixer la tête de l'enfant dans une position convenable pour l'éclairage de la cavité buccale, je prends la sonde de *Belloc* qui, par sa courbure, circonscrit facilement l'arcade dentraire, et je dirige le bec de cette sonde vers les dernières molaires de l'un quelconque des côtés de l'arcade, jusque dans l'espace intermaxillaire. Lorsque l'instrument est arrivé en ce point, je pousse sa tige intérieure. Le bec de la sonde muni de son ressort pénétrant alors dans la cavité buccale au niveau du voile du palais, provoque par action reflexe des envies de vomir auxquelles l'enfant ne peut résister, ce qui l'oblige à ouvrir largement la bouche. En ce moment je substitue à la sonde dans le fond de la gorge le dos d'une cuillère qui, par sa présence, continue l'action de la sonde et je puis ainsi à loisir examiner toute la cavité, et y appliquer à l'occasion les topiques que nécessite son état.

Ce procédé désagréable sans doute mais bien inoffensif peut toujours être employé en l'absence de l'Ouvre-bouche à bascule, puisque la sonde de *Belloc* existe dans toutes les trousse des praticiens, et c'est dans l'espoir qu'il pourra rendre aux confrères quelques services que je vous le signale.—*Journal de Médecine et de Chirurgie.*

---

**Nouvelle méthode pour faire disparaître définitivement les cheveux superflus.**—Il est des personnes qui se plaignent de n'avoir plus de cheveux sur la tête et qui nous demandent de leur en faire pousser; il en est d'autres qui se plaignent tout aussi amèrement d'en avoir en trop dans la fi-